

Josefstag 2024 – Kolpinghaus Koblenz e. V. und X-Ground

Talente erkennen! Europa als Chance

Am Mittwoch, den 20.03.2024 fand der Josefstag in Koblenz in der St. Elisabeth Kirche statt.

Der Josefstag, welcher ein bundesweiter, dezentraler Aktionstag für Einrichtungen der Jugendsozialarbeit ist, hatte 2024 das Thema „Talente erkennen! Europa als Chance“. Veranstaltet wurde der Nachmittag von der Wohn- und Bildungseinrichtung „Kolpinghaus Koblenz e. V.“ und der Kirche der Jugend „X-Ground“.

Das Kolpinghaus Koblenz ist ein Jugendgästehaus- und Wohnheim welches jährlich ca. 3500 Jugendliche und junge Erwachsene unterbringt. Der Großteil der BewohnerInnen nimmt an überbetrieblichen Lehrgängen der Handwerkskammer Koblenz teil und benötigt nur vorübergehend eine Unterkunft. Darüber hinaus wohnen im Kolpinghaus DauerbewohnerInnen, Jugendliche im Alter von 16-27 Jahren, während sie eine schulische und/oder berufliche Ausbildung machen. Dort werden sie pädagogisch begleitet und haben einen Austausch in der Gemeinschaft, wie z.B. im hauseigenen Jugendcafé „Publicity“.

Der X-Ground bietet allen Jugendlichen einen Ort der Begegnung und des Miteinanders, um miteinander zu reden, spielen und über Gott und die Welt zu sprechen und nachzudenken. Hier haben sie die Möglichkeit zu Offenen Treffs zu kommen oder weitere jugendkulturelle Angebote zu nutzen.

Geleitet wurde der Josefstag durch eine Mitarbeiterin aus dem Kolpinghaus, Frau Brixius und den Gemeindeferenten des X-Grounds, Ralf Schneider-Eichhorn. Neben den Jugendlichen aus dem Kolpinghaus waren die Geschäftsführerin, Jacqueline Röhm sowie die pädagogische Leitung, Vanessa Pfeil und von Seiten des X-Grounds der pädagogische Referent, Mark Borger vertreten.

Die Jugendlichen bewiesen ihre vielfältigen Standpunkte und Interessen schon in der Vorstellungsrunde, während einige die Schule besuchen, sind andere in einer Ausbildung oder haben bereits einen Arbeitsplatz. Um gemeinsam weitere Stärken, Interessen und Talente zu entdecken und erkennen, wurde dieses Jahr, im Zuge des Aktionstages, das in der Vergangenheit schon oft durchgeführte Schlag den „X-Ground vs. Kolpinghaus e. V.“ wieder ins Leben gerufen.

Die Jugendlichen aus dem Offenen Jugendtreff und vom Kolpinghaus Koblenz sind in einem fairen und spannenden Wettkampf gegeneinander angetreten. Die abwechslungsreichen europabezogenen Spiele umfassten Geschicklichkeitsspiele, aktivierende und wissensbasierte Spiele, die im Team zusammen gelöst werden mussten. Die Teammitglieder konnten ihre Fähigkeiten nutzen und andere TeilnehmerInnen dadurch unterstützten ihre Fähigkeiten zu stärken. Beide Teams haben die Aufgaben zusammen bewältigt, am Ende konnte das Kolpinghaus-Team den Sieg bestreiten.

Unter den Anwesenden waren MitarbeiterInnen, BewohnerInnen und Gäste des Kolpinghauses sowie BesucherInnen des Offenen Treffs der Kirche der Jugend (X-Ground).

Wir freuen uns auf ein weiteres „Schlag den X-Ground vs. Kolpinghaus e. V.“, spätestens im nächsten Jahr.